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●姜丽影，北京线条服装设计
有限公司设计总监，有原创品牌
“姜茶”

新锐设计师及新锐品牌目前
面临的困境，一是面辅料的供应问
题。国产面料商一般只接受 1000
米以上订单，所以我们只能选择有
现货的面料或尾货，这就意味着以
小批量生产为主的设计师工作室
根本无法拿到最新的面料，更无法
选择订制面料和辅料。这种面辅
料选择上的局限性，给我们的设计
带来了很大的限制，也使得设计师
发挥的空间变小了。

二是销售渠道问题。现在的
商场，一般都是联营，很少或者根
本就没有买手制。这种现实需要
商户有一定的经济实力，必须承受
租金、扣点以及装修费用等，而这
是一些刚出道的新锐设计师很难
承受的。据我所知，目前国内大部
分的新锐设计师，都采用寄卖的形
式，这意味着设计师不但要承担设
计开发以及生产的费用，同时还要
承担铺货的费用，这其实对设计师
来说，是很不公平的，但这也是没
有办法的选择。

三是缺乏市场运作及管理经
验。市场运作、营销以及管理，按理
说这些事本不应该由设计师来承
担，但由于初期资金有限，很多设计
师迫不得已独自承担这些设计以外
的工作，从而消耗了大量的精力和
时间，这也是非常无奈的选择。

>>> 声音

新锐设计师
面临的三大困境

记者：你如何看待新
锐设计师的现状？

陈大鹏（中国服装协
会副会长）：目前中国新锐
设计师成长缓慢，力量比
较弱小，在世界上享有声
誉的“原创”品牌却很少，
能供新锐设计师展示的机
会与平台也不多。因为新
锐，所以生产的量往往不
是很大，而没有大量的生
产，那么在面辅料的组织

方面就会遇到一些问题，
在市场的把握方面也还需
要一个过程。

记者：新锐设计师在
整个服装产业中能起到什
么作用？

陈大鹏：今天，服装行
业更贴切的称呼应该是时
装行业，是一个以文化创
意为核心，以设计营销为
手段的都市产业。对服装
流行趋势的确定，糅杂着

设计师们对当下社会、文
化、思潮、艺术等动向的敏
锐触觉和深刻理解。服装
产业下一步的提升，就需
要进行品牌建设，实现文
化的创新和创造，这也是
服装产业实现价值提升的
最根本问题，中国的新锐
设计师的成长，是中国服
装产业下一步提升和发展
的重要力量。

记者：服装行业协会如

何帮助扶植新锐设计师？
陈大鹏：把“中国服装

新锐时尚发布基地”放到
红博西城红场，是中国服
装行业协会和红博商业在
哈尔滨时尚都市建设和中
国时尚产业下一步发展的
大背景下联手的一个具体
行动。新锐设计师、新锐
品牌需要全社会来推动，
新锐原创力量的成长也一
定要和我们的市场去贴

近、去互动，通过这种结合
和互动，来探索未来品牌
的发展和商业世界的路
径。本次联手就是站在市
场实现的角度，在推动新
锐设计力量成长的同时，
也在考虑市场的创新。像
欧美的终端商业，一个商
场里面可能有一半的品牌
都是自有品牌，商业运作
发展很好，也带动了本国
设计师的设计力量。

>>> 对话 要提升就要建设品牌和文化创新

（上接D12版）

爱慕品牌作品。 设计师梁勤的作品。 设计师邱梓豪的作品。


